
青森市の空と海の間には ～修学旅行～
子どもたちが待ちに待った修学旅行に行ってきました。解団式で「見学先の全部が

楽しかったです 」と話した子がいましたが、どの子もずっと笑顔でいました。ほと。
んどの子が来たことがないと言っていた青森市、三内丸山から浅虫、そして市の中心
部とコンパクトな範囲の旅行でしたが、真っ青な空、静かな海に恵まれ（初めて海が

見えたときは歓声が上がりました 、よい思い出ができたことでしょう。）
感心したのは，マナーがとてもよかったことです。見学先や宿泊先で落ち着いて行

動しました。特に旅館での消灯後､すぐに静かになったのにはびっくりしました。
二日間のかなりの時間、マスクをつけてすごしました。よくがまんしました。時節

柄、コロナ対策は徹底していました。バスに乗るたびにガイドさんがスプレー容器を
持って手の消毒をしてくれました。見学先の多くで、おでこの検温がありました（熱
のある子が一人も出なくてよかったです 。旅館でもスタッフが施設内の手すりなど）
手が触れやすい場所を何度も消毒していました。幸い？どこも観光客が少なく、密に
なることがほとんどなかったのはラッキーでした。
後になりましたが、６年生にお守りをつくってくれた５年生、準備を頑張ってく最

れた６年生の保護者の皆様、ありがとうございました。さ
らに、事前に我が子が感染しないように配慮してくれた他
の学年の保護者の皆様にも深く感謝します。感染拡大で休
校となっていれば旅行も延期となっていましたので。

仙北市子どもサミットに参加しました
１３日、市内小中学校の代表が集まり、開催されました。今回は、市が取組を進め

ている「 (持続可能な開発目標)」をテーマに、大学の先生の話を聞いたりグルーSDGs
プ協議をしたりしました。会場もクニマス未来館と玉川温泉という、市にとって大切
な場を見せてもらうことができました。参加した二人の感想を紹介します。
○わたしは、プラスチックゴミを減らしていくために何が必要かについて勉強しまし
た。プラスチックのゴミは増えているので再利用することを心がけて、よい環境に
していきたいです。 〔５年 さん〕S

○ぼくは というのがどういうものかわからなかったけど、子どもサミットで学SDGs
び、知ることができてよかったです。むずかしい言葉がほかにもたくさん出てきた
けど理解できてよかったです。 〔６年 さん〕H

２９日（木）は、 となります。そういう特別な休日に事故は起きがちで研究会のために休み
すので、家庭での声かけをお願いします。なお、何かあった場合の連絡は、日中は学校に、それ以
外は１０月１日号の連絡先にお願いします。
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